



我妻とくお議会レポート

No. 66

ゆきしろ

我妻徳雄事務所

米沢市大字口田沢1308-2

TEL. FAX 0238-31-2212

メール waga1308@ms3.omn.ne.jp

6月議会

学校給食基本方針(案)

なぜパブリックコメントを実施しなかったか

6月議会の一般質問において「学校給食基本方針(案)でパブリックコメントを実施しなかった理由」「森林病虫害等被害の現状等」「少子高齢化社会の対応」の3点について質問しました。

また、予算特別委員会では、「米沢市立病院建設に伴う駐車場不足の問題」を取り上げ質問しました。

裁量の余地がないのか?

「とくお」パブリックコメント制度は、基本的な計画、制度などを策定するときに、施策の案などを公表し、市民の意見を参考に施策を決定するものです。政策形成過程における市民参加の機会を確保し、市民への説明責任を果たして、行政の公平性と透明性を向上させることを目的としています。しかし、本年5月に決定した学校給食基本方針については、パブリックコメントを実施しませんでした。それはどうしてでしょうか。

「教育指導部長」パブリックコメントの実施の有無については、各担当課において判断するものと捉えております。学校給食検討委員会が有識者、市民の代表の方々に組織されていることなどから多岐



多様にわたる御意見を頂戴したと認識しています。今回策定の『学校給食基本方針』は、市民の方の考えを十分に反映されたものと捉えております。中学校給食のセンター方式について、統合後に使用する中学校の敷地内へ、給食施設を新設することはできないと判断しました。従いまして市民意見をいただいたとしても「裁量の余地がないもの」と判断し、パブリックコメントを実施しませんでした。

中学校給食のセンター方式に疑問

米沢市教育委員会は、中学校給食については「共同調理(センター)方式」とする「米沢市学校給食基本方針」を決定しました。この基本方針は教育委員会が設置した学校給食検討委員会の「小中学校ともに自校方式が最も望ましい」とする報告に反しています。にもかかわらず、パブリックコメントも実施せずに一方的に決定しました。



現在、米沢市の学校給食は小学校で自校調理が行われ、中学校も小学校で調理し搬送する親子給食が行われています。学校給食では、地産地消を推進しながら、環境リサイクルへの配慮、アレルギー除去食への対応など、安全でおいしい給食が提供されています。

しかし、給食センターでは、配送時間や検査の時間も考慮し、多くはかなり早めに搬送されます。食べるまでには相当時間が経ち、おいしさを保障するのは、難しいのが現実です。

学校給食は、何より子供たちのことを第一に考え、小中学校とも自校調理方式とすべきです【徳】

「ナラ枯れ被害」大幅に減少!

「とくお」ナラ枯れはカシノナガキクイムシがナラの木等に穴を空けて潜り込み、体に付着した病原菌を、多量に樹体内に持ち込むことで枯れる木の病気です。昭和30年代よりおおむね10年周期で発生してきましたが、薪や炭などに利用するため伐採等が行われ被害は、数年で終息してしましました。しかし、燃料の中心が薪や炭から、石油等に移ったことで利用と更新のサイクルが崩れ、次第に高齢の森林が



コロナ対策の質問席より

増加し、ナラ枯れ被害が起きやすい環境になってきました。ナラ枯れの被害状況と防止策はどのようになっているでしょうか。

「産業部長」毎年秋に県と市で森林病害虫等被害状況調査を実施しています。2015年度がナラ枯れ被害のピークで被害本数は8,904本でした。昨年度は1,782本でピーク時の20%まで減少しています。対策としてミズナラ等の広葉樹を伐採し利用することで、樹木の若返りを図り、広葉樹の循環利用による持続可能な森林整備を目指して進めていきます。



「パブリックコメント」を考える

我妻とくお 一般質問から

米沢市のパブリックコメント制度については、「米沢市『パブリックコメント』制度実施要綱」に、目的や定義、対象施策案の公表などについて細かく決められています。対象となるのは、市の基本的な政策に関する計画・指針等の策定又は改定と記されています。「学校給食基本方針(案)」はこれに該当します。また要綱では、「実施しないことができる」項目も定められています。私が「そのどれに該当するのか」質問したところ、教育指導部長は「裁量の余地がない

教育委員会は制度の順守を

もの』に該当すると答弁しています。しかし、実施要綱の解説では、「裁量の余地がないものとは、内容が法令等に詳細に規定され、ほとんど裁量の余地がない場合をいい、除外の対象にします」と記されています。学校給食基本方針(案)の内容(特センター方式)については、法律で定められたものではありません。米沢市教育委員会が独自に判断したものです。パブリックコメント制度に則れば当然実施しなければならぬはずですが。



一般質問の様子は米沢市議会のホームページから映像で見ることができます

我妻とくおのホームページ

<http://www3.omn.ne.jp/~waga1308/>

議員活動を公開

●..... どうだべなあ●

▼梅雨明けの猛暑日、久しぶりに船で釣りに出た▼船ではただぼんやりと釣り糸を垂らしているように思われがちだが、空・風・潮、季節の変化や時間軸、それに伴う魚の行動パターンなど実に様々なことを見て考えて釣りをしているのである。そして釣れなかった時には、それを言い訳にするのも釣り人の習性かも知れない▼近年は秋から冬にかけてもなかなか海水温が下がらず、時期的に釣れるはずの魚が全く姿を見せなかったり、季節外れの魚が釣れ続けたりと、ひと昔前とは季節感が違ってきているようだ▼ひと口に温暖化と片付けてしまえば簡単なのだが、近年の自然の暴れっぷりを見てみると、そこはかたない恐ろしさを感じている(雅)